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ACTA DE LA SESION DE SEGUIMIENTO DEL GRUPO DE ACCION URBANA DE LA 
ESTRATEGIA EIDUS CORUÑA CELEBRADA EL DÍA 27.06.2022.

En A Coruña, a las 17:30 horas del día 27/06/2022, en el Salón Dorado del Palacio 
municipal de María Pita tiene lugar la reunión del Grupo de Acción Urbana de la Estrategia 
EidusCoruña, con la asistencia de las siguientes personas participantes:

En representación de la administración municipal

- Eudoxia Maria Neira Fernandez, Segunda Teniente de Alcaldesa responsable del 
Área de Igualdad, Bienestar Social y Participación, que preside la sesión.

- Carmen Pita Seijas, Directora del Área Igualdad, Bienestar Social y Participación. 
- Francisco Díaz Gallego, Concejal de Urbanismo, Vivienda, Infraestructuras y 

Movilidad y Coordinador de la Unidad de Ejecución de la EidusCoruña.
- Jose Manuel Peña Penabad, Jefe de Servicio de Alcaldía y Coordinador de la Unidad 

de Gestión de la EidusCoruña.
- Antonio Alfeirán Rodríguez, Director de Infraestructuras y Movilidad y Coordinador 

del OT 4
- Jesús Fernández Diez, Director de Medio Ambiente y Sostenibilidad y Coordinador 

del OT 6.
- Emilio Lesta Casal, Director de Innovación, Empleo y Comercio y Coordinador del OT 

9.
- Juan Arredondo, consultor de EOSA, que forma parte de la asistencia técnica de la 

Unidad de Ejecución y de Participación de la Eidus Coruña.
- Monica Campos, consultora de EOSA, que forma parte de la asistencia técnica de la 

Unidad de gestión de la EidusCoruña.

En representación del tejido asociativo de carácter social, económico y ciudadano de la 
ciudad:

- Unión General de los Trabajadores (UGT): En su representación, asiste Ángel 
Iglesias Fernández  

- Comisiones Obreras (CC.OO): En su representación asiste Pilar Candelas Arnao.
- Federación de Asociaciones de Vecinos: En su representación, asiste M.ª Luisa 

Varela Insua.
- Rectorado de la Universidad de A Coruña: En su representación, asiste Julio Ernesto 

Abalde Alonso.
- Presidencia de la Federación de ANPAs: En su representación, asiste Ana 

Sanclaudio Luhía.
- Presidencia de la Asociación de Empresarios de A Grela: En su representación, 

asiste Teresa Firvida.
- Confederación Empresarios de A Coruña: En su representación, asiste Oscar 

Valcuende.
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Excusan su asistencia: 

- Lorena Abad Carrera, Jefa de Servicio de Igualdad y Diversidad, con encomienda de 
funciones en el Servicio de Participación e Innovación. Jose Maria Ares Abalo, Jefe 
de Servicio de Innovación Tecnológica y Coordinador del OT 2.

- Gerencia del Complejo Hospitalario Universitario de A Coruña (CHUAC). Área 
Sanitaria da Coruña.

- Presidencia de la Autoridad Portuaria de A Coruña.
- Presidencia de la Asociación de Empresarios de Pocomaco: 

Por ausencia de la secretaria titular, Lorena Abad Carrera, ejerce funciones de secretaria 
accidental la directora de Área de Igualdad, Bienestar Social y Participación Carmen Pita 
Seijas.

Asimismo, participan en la sesión con voz pero sin voto el siguiente personal técnico por 
invitación de la presidenta y en relación con la presentación de los proyectos de 
‘humanización y naturalización del Paseo Marítimo de A Coruña (LA1-Op1.2) y elaboración 
de la Agenda urbana de A Coruña, A Coruña 2030.

- Fernando Martínez López, Jefe de Servicio de Infraestructuras
- Jon Aguirre Such. Consultor de Paisaje Transversal, que forma parte de la asistencia 

técnica de la elaboración de la Agenda urbana de A Coruña. 

El orden del día de la sesión es el siguiente:
1. Aprobación del acta de la reunión anterior celebrada el 23 de noviembre de 2021.

2. Votación para la elección de la vicepresidencia del GAU
3. Presentación del estado de ejecución de la estrategia EidusCoruña.

4. Presentación de los siguientes proyectos EidusCoruña:
 Línea de Actuación14-Operación 14.1. ‘Suministro e instalación de lectores, 

módulos, estaciones y bicicletas.
 Línea de Actuación 1-Operación 1.2. ‘Plan de humanización y naturalización 

del Paseo Marítimo de A Coruña’.

5. Presentación del estado de los trabajos que se están realizando para la elaboración 
de la Agenda Urbana de A Coruña AUC2030.

6. Ruegos y preguntas

Desarrollo de la sesión. 

1. Aprobación del acta de la reunión anterior.

El acta que se propone para su aprobación corresponde a la tercera reunión de seguimiento 
del GAU de la Eidus Coruña, celebrada el 23/11/2021.

En relación al acta de la reunión anterior, la presidenta comenta que tras haber sido 
remitidas a las persones asistentes, no hubo puntualizaciones posteriores. Se acuerda por 
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unanimidad la aprobación del acta de la sesión de la tercera reunión de seguimiento del 
GAU, celebrada el 23/11/2021 a las 17:30 horas.

2. Votación para la elección de la vicepresidencia del GAU

La presidenta somete a votación la propuesta de nombramiento de Francisco Dinís Díaz 
Gallego como vicepresidente del GAU a en sustitución del anterior concejal, Juan Díaz 
Villoslada. Por unanimidad se acuerda que Francisco Dinís Díaz Gallego sea nombrado 
nuevo vicepresidente del GAU EidusCoruña.

La presidenta cede la palabra al Coordinador de la Unidad de Ejecución de la Estrategia 
EidusCoruña

3. Presentación del estado de ejecución de la estrategia EidusCoruña

El Coordinador de la Unidad de Ejecución expone el estado de ejecución de las operaciones 
EIDUS Coruña incluidas en el Plan de Implementación cofinanciado con FEDER. En la 
reunión de hoy se da traslado al Pleno del GAU de un informe de seguimiento elaborado por 
el Coordinador de la Unidad de Gestión. Dicho informe fue enviado a los asistentes con la 
convocatoria de la presente reunión.

El coordinador de la Unidad de Ejecución detalla a continuación el estado de ejecución de 
las actuaciones por objetivos temáticos.

- En relación al OT 2 destaca el nivel de ejecución de las distintas operaciones, así 
como los procesos de participación ciudadana puestos en marcha para el desarrollo 
de la operación de Monitorización energética mediante las TIC de los barrios de la 
ciudad (OP 20.1)

-
- En lo relativo al OT4 se destaca con carácter general el elevado nivel de ejecución 

de las operaciones desarrolladas dentro de dicho OT, el más alto de los cuatro OT. 
A su vez, y de manera particular, se destaca la operación de las BiciCoruña, cuya 
puesta en funcionamiento está prevista el 12 de Julio  y la ejecución del tramo de 
carril bici que conectará las sendas ciclables de Pablo Picasso y Salvador de 
Madariaga a través de las Pajaritas.

- En relación al OT6. se indica con carácter general que todas las operaciones están 
aprobadas y destaca en particular la reciente publicación en la plataforma de 
licitación del Plan de Humanización y Naturalización del Paseo Marítimo de A 
Coruña, una de las operaciones con mayor dotación presupuestaria del Plan de 
implementación de la EidusCoruña.

- En lo relativo al OT9, se destaca con carácter general que todas las operaciones 
están aprobadas y el 55% de las operaciones están adjudicadas.

Finalizada la intervención del Coordinador de la Unidad de Ejecución, M.ª Luisa Varela 
Insua, en representación de la Federación de Asociaciones de Vecinos, solicita información 
sobre la operación del sistema de gestión de la tarjeta Millennium ya que en el citado 
informe de seguimiento la operación figura como finalizada. M.ª Luisa Varela indica que no 
tiene acceso a la app. Señala que ha habido tiempo suficiente para desarrollar la app desde 
el 2019. Desde la asistencia técnica se informa que el objeto de contrato cofinanciado en el 
marco de la Eidus no ha sido la app, como tal, sino el desarrollo de trabajos previos para 
desarrollar dicha app.
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M.ª Luisa Varela solicita, a su vez, información relativa a la operación de reforma del centro 
cívico Birloque y creación aula TIC (Op 22.1) cuya licitación ha quedado desierta. Emilio 
Lesta, coordinador del OT9, explica que se ha abierto de nuevo los plazos tras previamente 
haber sondeado al sector con el fin de contrastar el cuadro de precios incluido en el PPT y 
constatar que dichos precios se adecuaba a la situación actual del mercado. Lesta señala 
que hay empresas en este momento en el mercado que podría hacer esta obra y espera que 
las mismas concurran esta vez a la licitación. El plazo de licitación se ha abierto 
recientemente.

4. Presentación de los siguientes proyectos EidusCoruña

. Operación ‘Suministro e instalación de lectores, módulos, estaciones y bicicletas. (LA 14-
OP 14.1). Interviene Antonio Alfeirán, Director de Infraestructuras y Movilidad y Coordinador 
del OT 4. En su intervención pone de relieve el cambio que va a suponer esta operación con 
respecto a la situación previa a través de datos. En concreto, Antes: 23 ESTACIONES, 356 
PUESTOS DE ANCLAJE, 190 BICIS MECÁNICAS, 0 BICIS “eléctricas’. Con la implantación 
del nuevo servicio se dispondrá de: 55 ESTACIONES, 990 PUESTOS DE ANCLAJE; 342 
BICIS MECÁNICAS, 172 BICIS “ELÉCTRICAS” y SISTEMAS TIC SOFWARE DE GESTIÓN 
AVANZADA. A continuación realiza una exposición detalla de las característica técnicas del 
servicio, así como de sus objetivos y finalidades. Destaca que entre las previsiones 
contempladas para el verano 2022 se encuentra duplicar los usuarios, y para finales del 
2023 se pretende llegar a 10.000 usuarios. Se espera que estas previsiones se traduzcan en 
una reducción del uso de 2.000 coches privados en la ciudad, lo que supondrá una 
reducción de 600 Tn CO2 y 1 Tn de Nox (óxido de nitrógeno).

A su vez, apunta que esta operación da respuesta a una demanda ciudadana recogida en 
los distintos procesos y órganos de consulta ciudadana en la ciudad entre ellos, la mesa de 
movilidad sostenible, el programa pedalea de la UDC y los presupuestos participativos.

. Operación ‘Plan de humanización y naturalización del Paseo Marítimo de A Coruña’ (LA 1-
OP 1.2). Interviene, Fernando Martínez López, Jefe de Servicio de Infraestructuras. Señala 
que este proyecto es uno de los proyectos más transformadores de la ciudad en esta 
legislatura: acondicionamiento del paseo marítimo desde la Maestranza a San Amaro.

Se presentan los objetivos y finalidades del proyecto. Se procede con una comparación con 
la situación actual y los cambios que este proyecto que producirá en la propia configuración 
de este importante tramo del paseo marítimo de la ciudad, así como la mejora 
medioambiental y social que supondrá  dando prioridad al peatón sobre el vehículo. 

Se señala que actualmente apenas hay arbolado y pocas zonas de juego. De los 4 carriles 
de circulación se pasará a dos 2 carriles. Se ampliará el carril bici, añadirá un carril de 
corredores; y se incrementará el arbolado, zonas verdes y de esparcimiento, incluidas zonas 
infantiles. Las luminarias se sustituirán por otras más eficientes energéticamente.

En relación con la presentación de este proyecto, la representante de la Asociación del 
Polígono da Agrela, Teresa Firvida solicita el envío de dicha presentación a los participantes 
en el GAU. 

5. Presentación del estado de los trabajos que se están realizando para la 
elaboración de la Agenda urbana de A Coruña, A Coruña 2030.
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Interviene, Jon Aguirre, consultor de Paisaje Transversal, que forma parte de la asistencia 
técnica de la elaboración de la Agenda urbana de A Coruña. Introduce una breve explicación 
de contexto relativa a lo que son las Agendas urbanas y el contexto de Agendas 
internacionales en donde se enmarcan. Presenta, a su vez, las ideas clave que se reflejan 
en el diagnóstico realizado en A Coruña por cada uno de los10 objetivos estratégicos de la 
Agenda urbana española.

En relación con la presentación de los trabajos realizados para la elaboración de la Agenda 
urbana de A Coruña, interviene Pilar Candelas Arnao, en representación de CCOO que 
pregunta por el área metropolitana de A Coruña y la necesidad de incluir dicho ámbito 
metropolitano en la Agenda urbana de A Coruña con el fin de que dicho entorno sea una 
realidad a corto y no a largo plazo. Aguirre concuerda en la necesidad de trabajar el área 
metropolitana y sugiere que quizá dicho trabajo requiera inicialmente un enfoque no tan 
centrado en la aprobación de la ley, sino en comenzar a definir objetivos entre los municipios 
metropolitanos y llegar a acuerdos entre dichos municipios para llevar a cabo proyectos 
conjuntamente.

Interviene Teresa Firvida, en representación do polígono da Agrela que pregunta si en el 
documento de diagnóstico y objetivos también se incluyen proyectos o propuestas de 
proyectos para alcanzar estos objetivos. Aguirre responde que se está trabajando esta 
cuestión en el marco del proceso participativo puesto en marcha.

6. Ruegos y preguntas

Aguirre comenta que le interesaría tener una sesión de trabajo con los miembros del GAU.  
La presidenta del GAU responde que tratará de gestionar dicha sesión de trabajo.

Siendo las 18:40 horas, la Presidenta levanta la sesión.
En A Coruña, en la fecha de la firma electrónica de este documento

La secretaria accidental del Grupo de Accion Urbana
La directora de Área de Igualdad, Benestar Social y Participación
Carmen Pita Seijas

La Presidenta
La concejala delegada del Area de Igualdad, Bienestar Social y Participacion
Eudoxia Neira Fernandez
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